

ABSTRAK

Anang Permana. *Kepastian dan Perlindungan Hukum Penyelesaian Sengketa Perceraian dalam Peraturan Perundang-undangan dan Implementasinya dalam Putusan Pengadilan Agama di Lingkungan Pengadilan Tinggi Agama Jawa Barat.*

Penyelesaian sengketa perceraian di pengadilan agama yang didasarkan kepada alasan antara suami dan isteri terus-menerus terjadi perselisihan dan pertengkaran dan tidak ada harapan akan hidup rukun lagi dalam rumah tangga, sebagaimana diatur dalam pasal 19 huruf f PP Nomor 9 Tahun 1975 dan Pasal 116 huruf f Kompilasi Hukum Islam, seringkali oleh sebagian pihak dianggap hanya melahirkan keadilan yang formalistik, itu dipandang perlu dilakukan perumusan kembali peraturan penyelesaian sengketa perceraian yang berbasis kepastian hukum dan keadilan.

Tujuan penelitian adalah 1) Untuk menganalisis peran hakim dalam perlindungan hukum, 2) Faktor yang mempengaruhi hakim ketika menjatuhkan putusan 3), Menganalisis akibat hukum dari segi psikologi, sosiologi dari putusan hakim, 4) Menganalisis kepastian dan perlindungan hukum dalam putusan hakim, 5). Untuk menemukan rumusan peraturan yang mengatur penyelesaian perkara perceraian.

Kerangka teori yang digunakan adalah keadilan sebagai Teori Besar (*grand theory*), perlindungan hukum sebagai Teori Menengah (*middle theory*) dan masalah mursalah sebagai Teori Terapan (*applicative theory*).

Metode penelitian ini menggunakan *deskriptif analisis*, yang objek penelitiannya adalah Kepastian dan perlindungan hukum penyelesaian sengketa perceraian dalam peraturan perundang-undangan dan implementasinya dalam putusan di Wilayah PTA Jawa Barat, dengan data primer hasil wawancara dengan para responden yang terdiri dari *justiabelen* dan para hakim, juga karya ilmiah dan putusan para hakim yang ada di PTA Jawa Barat. Penelitian ini menggunakan pendekatan *juridis empiris*, yaitu pendekatan yang meneliti data sekunder terlebih dahulu dan kemudian dilanjutkan dengan mengadakan penelitian data primer pada pengadilan agama di Wilayah PTA Jawa Barat.

Hakim mempunyai peran yang sangat penting dalam memberikan perlindungan hukum dalam proses pemeriksaan perkara perceraian, 2) Faktor yang mempengaruhi hakim dalam pmenjatuhkan putusan adalah faktor internal dan faktor eksternal, 3) Secara spesifik perceraian mempunyai akibat hukum dan dampak psikologis juga sosiologis terhadap istri, 4) Dalam upaya menemukan dan menerapkan keadilan, hakim dalam menjatuhkan putusan sesuai dengan tujuan penegakan hukum, 5) Melakukan perumusan kembali peraturan yang mengatur proses penyelesaian sengketa perceraian, yang diatur dalam UU No.1 tahun 1974, PP Nomor 9 Tahun 1975 Surat Edaran Mahkamah Agung dan Kompilasi Hukum Islam, dengan tetap mempertimbangkan fakta sosial dan hukum yang hidup masyarakat.

ABSTRACT

Anang Permana. *Legal Certainty and Protection of Divorce Dispute Settlement in Legislation and Their Implementation in Religious Court Decisions at the West Java High Religious Court.*

Settlement of divorce disputes in religious courts as a result of continuous disputes and quarrels between husband and wife with no hope of living in harmony again in the household, as regulated in Article 19 letter f of PP Number 9 of 1975 and Article 116 letter f of the Compilation of Islamic Law is frequently regarded by some parties as only giving birth to formalistic justice. As a result, it is deemed necessary to rebuild the regulations governing the resolution of divorce disputes in religious courts on the basis of religion and justice.

This research aims at 1) analyzing the role of judges in legal protection, 2) determining what factors influence judge decisions, 3) investigating legal consequences in terms of psychology and sociology of judge decisions, 4) examining legal certainty and protection in judge decisions, and 5) finding out the ideal construction of regulations governing the settlement of divorce cases in accordance with religious values and justice.

The theoretical frameworks used in this research are justice as a grand theory, legal protection as a middle theory, and *masalah mursalah* as an applicative theory.

Descriptive analysis was employed in this research. The research subjects are the legal certainty and protection of divorce dispute resolution in legislation, as well as its implementation in the decisions of the West Java High Religious Court Territory. The primary data used were the results of interviews with litigants and judges, as well as scientific works and decisions made by judges at the West Java High Religious Court. This research employed a descriptive analysis method with an empirical juridical approach, which means examining the secondary data first and then investigating the primary data at the West Java High Religious Court Territory.

Judges had a very important role in providing legal protection in the process of examining divorce cases; 2) Factors that influence judges in giving divorce decisions were internal and external factors; 3) Specifically, divorce had legal consequences and psychological and sociological impacts on wives; 4) In an effort to find and apply justice, judges had to make decisions in accordance with the purpose of law enforcement, 5) The regulations governing the divorce dispute settlement process, which is Law No.1 of 1974, Government Regulation No. 9 of 1975, Circular Letter of the Supreme Court, and the Compilation of Islamic Law had to be reformulated while taking into account the social and legal facts that live in the community.

تجريد

أنانغ بيرمانا. " التثبيت والحماية القانونية على حل نزاع الطلاق في التشريع القانوني وتنفيذه في قرارات المحاكم الدينية في محكمة العالية جاوى الغربية"

تسوية منازعات الطلاق في المحاكم الشرعية على أساس الأسباب بين الزوج والزوجة التي تشير إلى وجود خلافات وشجار مستمر ولا أمل في العيش في وئام مرة أخرى في المنزل، كما هو منصوص عليه في المادة 19 حرف f في لاء حة حكومية رقم 9 لعام 1975 ، غالبًا من قبل بعض الأطراف، يعتبر أنها تولد فقط العدالة الشكلية. لذلك ، من الضروري إعادة بناء اللوائح التي تحكم تسوية نزاعات الطلاق في المحاكم الشرعية على أساس الدين والعدالة.

أهداف البحث هي (1) تحليل دور القضاة في الحماية القانونية ، (2) تحليل اليقين القانوني والحماية في قرارات القضاة ، (3) تحليل التبعات القانونية من حيث علم النفس وعلم الاجتماع ومن قرارات القضاة ، (4) ما هي العوامل المؤثرة على قرارات القاضي ، و (5). إيجاد البناء المثالي للأنظمة التي تحكم تسوية قضايا الطلاق وفق القيم الدينية والعدالة.

لكي تتم الأنشطة البحثية التي يتم إجراؤها بسلاسة وكفاءة وفعالية ، فإن إطار التفكير المستخدم في هذا البحث هو العدالة كنظرية كبرى ، والحماية القانونية كنظرية وسطى ، والمصلحة مرسله كنظرية تطبيقية).

تستخدم طريقة البحث التحليل الوصفي ، الذي يتمثل هدفه البحثي في اليقين القانوني وحماية حل نزاع الطلاق في التشريع وتنفيذه في القرارات في منطقة محكمة استئنافية شرعية جاوى الغربية ، مع البيانات الأولية من المقابلات مع المستجيبين المكونة من الأطراف في التقاضي والقضاة. ، وكذلك الأوراق العلمية وقرارات القضاة في محكمة استئنافية شرعية جاوى الغربية. تستخدم هذه الدراسة طريقة التحليل الوصفي ، مع نهج قانوني تجريبي ، وهو نهج يفحص البيانات الثانوية أولاً ثم يستمر من خلال إجراء بحث عن البيانات الأولية في المحاكم الشرعية في منطقة محكمة استئنافية شرعية جاوى الغربية.

قاضى في محكمة الدينية كونيبنجان، و الحاج إخوان سوبيان ، قاضى في محكمة الدينية باندونج، تشير البيانات التي تم الحصول عليها إلى أن القضاة يلعبون دورًا مهمًا للغاية في توفير الحماية القانونية في عملية النظر في قضايا الطلاق، (2) العوامل التي تؤثر على القضاة في إصدار قرارات الطلاق هي عوامل داخلية وعوامل خارجية، (3) الطلاق على وجه التحديد له آثار قانونية وآثار نفسية واجتماعية على الزوجة، (4) في محاولة لإيجاد وتطبيق العدالة، القضاة في اتخاذ القرارات وفقا لغرض إنفاذ القانون، (5) إعادة صياغة اللوائح التي تحكم عملية تسوية نزاعات الطلاق، والتي ينظمها القانون رقم 1 لعام 1974، واللوائح الحكومية رقم 9 لعام 1975، والرسالة الدورية للمحكمة العليا وجامع الاحكام الإسلامية باندونيسيا، مع مراعاة الحقائق الاجتماعية والقانونية التي تعيش في المجتمع.